

23 FÉVRIER 2023

## Session n°8 :

# Succès des entreprises/PME dirigées par des femmes dans le secteur agroalimentaire des Caraïbes



*Série sur les entreprises  
agroalimentaires des Caraïbes*

...





MIEL NOELIA

Noelia Ruiz SRL.

Montecristi - République dominicaine



**La relation la plus importante de  
Miel Noelia est avec  
le monde naturel**

L'inclusion sociale et économique des  
femmes apicultrices  
est cruciale pour la pérennité de leur famille





En termes de technologie, nous assistons à un changement clair du paradigme de production : nous passons d'un secteur apicole historiquement axé sur la production et la récolte à un secteur orienté vers la diversification, l'industrialisation et la technification.



Nous devons continuer à passer d'un simple rôle dans la production alimentaire à une plus forte contribution à notre écosystème. L'apiculture doit former le développement de notre pays dans un contexte de santé et de durabilité. Aucune autre activité ne peut le faire et sans les apiculteurs, notre pays ne peut donner au monde l'image d'un développement social, environnemental et économique équitable.

# Miel Cristalizada Noelia



Nous, apiculteurs, sommes des producteurs d'aliments, mais pas n'importe lesquels, des produits que la société a identifiés comme sains. Nous sommes donc les garants d'une vie saine. Tout effort pour améliorer et honorer ce rôle, dont nous avons toujours été fiers, nous oblige à agir avec les plus hauts standards de qualité et des connaissances de pointe depuis la génération des ressources en miel jusqu'à l'extraction : biosécurité, production intégrée, traçabilité, analyse des risques, sécurité, bonnes pratiques, sont des concepts que nous devons traiter dans un processus permanent de mise à jour technologique et professionnelle.



Notre relation avec l'État ne devrait plus être basée sur la collaboration et le soutien parce que nous ne sommes que des apiculteurs, ou parce que nous sommes des micro-entrepreneurs apicoles.

Il est nécessaire de travailler à aider nos autorités à découvrir l'apiculture. Le gouvernement a heureusement découvert son importance en considérant le soutien à l'apiculture comme un engagement stratégique dans le présent et fondamental pour l'avenir.

Une accolade fraternelle à vous tous, en particulier à IICA-COLEAD pour cette merveilleuse opportunité et nous sommes sûrs qu'en travaillant en équipe et unis nous devenons tous plus grands. Dieu vous bénisse avec plus de santé et d'abondance.

Merci beaucoup !

**Ing. Noelia Ruiz Ortiz**  
**Président**  
**Entreprises Noelia Ruiz SRL**  
**Mobile +18299578806**  
**Courriel : mielnoelia@gmail.com**



Cette série d'événements est organisée par l'IICA et le COLEAD.  
Le COLEAD opère dans le cadre de la coopération au développement entre l'Organisation des Etats d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (OEACP) et l'Union européenne.

# Merci

